

Conseils pour la L1

Par **zeliefree**, le **16/03/2017** à **17:19**

Bonjour à tous,

Je suis actuellement en année sabbatique pour des raisons médicales et vais intégrer la licence de droit de Toulouse à la rentrée 2017.

J'espère pouvoir un jour devenir magistrate, tout en sachant à quel point le concours de l'ENM est difficile. Il me semble donc important d'obtenir d'excellents résultats dès mon premier semestre de droit pour partir sur des bonnes bases et bien assimiler les points importants.

Voici mes questions :

-Je suis inquiète de la quantité de données à mémoriser pour chaque matière. Ayant acheté des manuels en histoire du droit et droit civil, je doute que la totalité des étudiants mémorisent l'ensemble de ces contenus. Combien de pages représente un cours en L1 (plusieurs centaines, une dizaine?). Avez vous des techniques de mémorisation à partager?

-Faut il prévoir de compléter systématiquement les cours du professeur avec des manuels de droit pour viser de très bonnes notes aux partiels?

-Conseillez vous de faire un stage de pré-rentre en août pour se préparer au premier semestre? Est ce vraiment utile?

-Pensez vous qu'il soit intelligent de prendre des cours particuliers pour apprendre la méthode et s'entraîner plus efficacement aux premiers partiels?

-Pour l'ENM, de quelle manière pourrais-je me préparer dès maintenant à l'épreuve de culture générale? Aussi, avez vous pris des cours d'anglais privés en supplément de la fac lors de votre licence?

Aussi merci de donner tout conseil qui pourrait s'avérer utile pour (très) bien réussir sa première année de droit.

Je vous remercie de lire les questions d'une affolée,

A bientôt

Par **Yn**, le **16/03/2017** à **18:33**

Je ne réponds pas à toutes les questions posées car elles se recoupent, ou ne sont pas toutes d'une utilité première. Voilà ce qui est important :

1/ Oublie pour l'instant l'ENM et concentre-toi sur ta L1. Avoir un projet qui te motive, c'est bien ; mais tout construire autour de ça sur du vide, ce n'est pas bien. L'ENM, ce sont des épreuves, donc on ne juge que ces copies. Tu peux être la pire des étudiantes en droit au monde, si tu cartonnas aux épreuves, tu seras admise. Surtout, il est ultra-probable que tu changes d'avis d'ici quelques années. Beaucoup d'étudiants arrivent en droit avec un projet X ou Y et font au final quelque chose de très différent. Il est même largement envisageable que tu exerces dans un domaine ou dans une profession dont tu ignores jusqu'à l'existence. En un mot, laisse l'ENM là où elle est, tu y reviendras dans quelques années.

2/ La prépa avant la L1, je n'en vois pas l'intérêt. Attends déjà de voir comment ça se passe et comment tu t'en sors après les premiers TD. Il faut du temps pour comprendre le droit, il faut aussi savoir accepté de bosser des heures et prendre une taule. On passe tous par là, ça fait parti de l'apprentissage et de la sélection.

3/ L'anglais et la culture gé, c'est un travail du quotidien. Tu vas en acquérir à la fac, mais pour la majorité c'est un investissement hors fac, une curiosité du quotidien.

Voilà pour mes réflexions, n'hésite pas si tu as des questions.

Par **Amy03**, le **16/03/2017** à **18:50**

Bonjour, et bienvenue sur le forum !

Alors, question par question :

- La longueur d'un cours dépend de la matière et du professeur. Je prend mes cours de façon exhaustive, et en L1, les plus minces avoisinaient 40 pages, les plus gros 90-100 pages words.

-Les techniques de mémorisations dépendent à nouveau de la matière. Pour l'histoire : apprendre les plans (quitte à se faire son propre plan détaillé si ton prof reste dans le flou) aide beaucoup. Mais globalement, schéma schéma schéma pour moi. Dès que tu peux faire un schéma logique, fait-le. J'ai tendance à imprimer mes cours recto, et en face, au verso de la page précédente, je fais des schéma qui correspondent au contenu.

- Non, inutile en première année d'aller chercher "plus loin" que le prof. cependant, parfois, pour comprendre le prof, il faut aller chercher un peu à l'occasion. L'important est qu'il n'y ait pas de zone obscure dans ce que le prof te demande de comprendre : si tu as besoin de recherches complémentaires vas-y, ce n'est de plus jamais perdu, mais inutile d'aller excessivement loin. L'important est plutôt la qualité de ce que tu sais, non la quantité, en L1.

- Les cours particuliers ne me semblent pas nécessaires. Je suis arrivée directement au

second semestre de L1, et j'ai quand même intégré la méthodo rapidement. Essaie plutôt de récupérer les annales de l'année précédente, fait très soigneusement tes TDs, et n'hésite pas à demander des conseils à ceux qui s'en sortent bien en TD si jamais tu ne te sens pas à l'aise sur les exercices demandés.

- Epreuve de culture G de l'ENM comme d'ailleurs : ça commence par les infos dès que tu as du temps libre, et avec des sources variées : télévision, radio, presse écrite, et discussions nombreuses avec un nombre maximum de personnes, pour non seulement "savoir" mais aussi développer ton esprit critique. Les cours d'histoire et de science po, éventuellement d'éco, que tu vas recevoir, eux, n'hésite pas à les approfondir, aller creuser ce qui te paraît flou ou ce qui t'intéresse.

-Cours d'anglais : je suis un peu plus partagée, parce que je n'en ai pas eu besoin... mais l'anglais est plutôt indispensable... Si ta fac ne donne aucun cours, peut-être que ça vaut le coup, si tu ne pense pas pouvoir t'améliorer seule...? Je vais laisser d'autres répondre à cette question là.

Petit conseil perso : ne te laisse pas avoir par "l'ambiance fac". En première année, c'est inévitable, la majorité des étudiants ne bossent pas sérieusement, beaucoup visent simplement le 10/20 pour passer leur semestre. Mais comme tu le sais peut-être déjà, la "sélection" en droit se fera en M2 (voire M1), en tout cas pour l'instant. Quand je visais l'ENM, mon objectif a été de garder une moyenne d'au moins 14 pendant toute la licence ; ça paraît ridicule pour beaucoup d'étudiants en licence, mais sincèrement ça vaut le coup.

Garde en tête de toujours bosser consciencieusement, mais de garder une vie équilibrée, et de t'impliquer dans au moins une activité hors université : une association universitaire ou non, du caritatif, des permanences de droit dans des assoc... C'est vraiment ça qui en tout cas à mon niveau en master font une différence aussi.

C'est tout ce qui me vient à l'esprit pour l'instant, et c'est des méthodes qui m'ont donné un parcours universitaire pas mal du tout jusque là ;)

N'hésite surtout pas si tu as d'autres questions (mais je suis certaines que pleins d'autres que moi auront des conseils constructifs pour toi !)

Amy

Par **Xdrv**, le **16/03/2017** à **22:23**

Bonjour,

Habitué à donner des conseils je ne peux que suivre Yn et Amy avec lesquels je suis entièrement d'accord.

Ne vous mettez pas une trop grosse pression en visant l'excellence dès le début car en droit vous prendrez des 2, des 4, des 6, c'est inévitable, et il ne faut pas que cela vous effondre.

Pour la culture générale je vous conseille de vous abonner à une revue. Attention toutefois aux sources. Si vous ne vous informez que par Marianne par exemple, j'espère pour vous que

vous n'aurez pas un correcteur de droite en culture générale. Sachez vous faire votre propre opinion. Personnellement je vous conseille Courrier International qui traite d'actualité du monde entier.

Inutile de prendre des cours particuliers, faites vos TD à fond c'est la meilleure technique pour bien apprendre la méthodologie. Vos chargés de TD sont là pour cela.

Pour les conseils de mémorisation cela dépend des matières. Pour une matière peu technique mais dense je fais des "arbres" pour chaque notions, des schémas comme l'a dit Amy. Pour les cours plus techniques, je les imprime et surligne l'essentiel.

Enfin, soyez dès la première semaine rigoureuse dans l'apprentissage des cours car si vous passez une semaine à "rien faire", à coup de 15 pages par cours et 6 cours par semaine, cela vous fait 90 pages de retard à apprendre la semaine d'après en plus des autres ...

Ne vous mettez pas la pression, rien ne sert de courir il faut partir à point :)

Par **Isidore Beautrelet**, le 17/03/2017 à 09:57

Bonjour

Je rejoins toutes les personnes qui sont intervenu sur votre sujet. Il faut d'abord vous concentrer sur votre L1. Pour les cours particuliers, vous ne savez pas encore si vous en aurez vraiment besoin. De plus, il est fort probable que du tutorat soit proposé dans votre fac.

Par **zeliefree**, le 17/03/2017 à 12:34

D'accord, merci pour toutes vos réponses.

Pour la culture générale, l'idée d'approfondir les cours avec des lectures parallèles me semble très judicieuse, sachant que les enseignements en droit sont variés. En première année à Capitole il y a des cours de relations internationales, économie, sociologie politique...

Au delà de ça, il est peut être intelligent de prendre le temps de bachoter des bouquins de base en culture G (type l'histoire du XXème siècle de Berstein et Milza). En ce moment je suis en train d'apprendre le pavé "la culture générale aux concours juridiques" de Leray et Solal. Evidemment ça doit paraître prématuré à certains mais la culture se forge sur le long terme...

Je rejoins votre opinion : il n'est pas utile de se précipiter et de penser à la magistrature trop tôt!

Cela dit, pour les cours particuliers, avoir de l'aide pour les premiers TD ne doit pas être absurde. Avec un enseignant particulier on apprend plus rapidement la méthode qu'en cherchant longuement tout seul. Et puis quoi qu'on en dise, je pense qu'éviter les 6 et 5 en début d'études n'est pas préjudiciable.

Par **Xdrv**, le **17/03/2017** à **12:37**

Certes mais payer 40€ de l'heure pour au moins 10h afin d'acquérir une méthodologie potable, ça fait cher les 400€ pour éviter de prendre un 6 même pas pris en compte dans la moyenne.

Rien ne sert d'apprendre par coeur un livre de 500 pages de culture générale si vous ne savez pas en parler en vous détacher de l'opinion de l'auteur. La culture ce n'est pas réciter un article qu'on a lu mais se forger une opinion et un savoir sur différents éléments historiques, géographiques, politiques et intellectuels. Quand au concours de la magistrature a été posé comme sujet "l'eau" en 2013 je doute que vous puissiez être admissible en récitant votre livre

Par **Isidore Beautrelet**, le **17/03/2017** à **12:40**

Bonjour

Surtout que comme je l'ai dis dans mon message précédent il y aura sans doute des séances de tutorat dans votre fac, qui elles seront GRATUITE.

Par **Xdrv**, le **17/03/2017** à **12:43**

De plus Zeliefree, je ne connais aucun chirurgien qui a pris des cours pour apprendre à opérer quand il est entré en PACES. Quand on fait son premier parcours de golf on ne prétend pas vouloir faire un albatros mais seulement finir le parcours.

Par **Isidore Beautrelet**, le **17/03/2017** à **12:46**

Sinon si vous voulez des cours particuliers gratuits il y aussi [ce site formidable](#) [smile3]

Par **Xdrv**, le **17/03/2017** à **12:51**

Pour 30€ de l'heure j'accepte de vous apprendre la fiche d'arrêt en cinq heures, n'hésitez surtout pas [smile36][smile16]

Par **Isidore Beautrelet**, le **17/03/2017** à **12:57**

Bonjour

Et le syllogisme juridique c'est combien [smile4]

D'ailleurs cela me rappelle un cauchemar que m'avait raconté Rachel où il fallait payer 7 euros à chaque fois pour poster sur le forum [smile4]

Par **Xdrv**, le **17/03/2017** à **13:01**

Aha oui je me rappelle avoir lu ce message, cela limiterai peut être les hors sujet :p

Par **zeliefree**, le **17/03/2017** à **13:11**

Je comprends votre point de vue. Je ne savais pas qu'il était possible d'avoir un tutorat dans sa fac et que les premières notes n'étaient pas prises en compte dans la moyenne. Disons que par le passé j'ai eu recours aux cours particuliers dans certaines matières et que les effets bénéfiques ont été assez sidérants, j'imagine que c'était aussi pcq les cours proposés par mes profs n'étaient pas de bonne qualité qu'un appui extérieur était nécessaire.

Pour la culture générale, je comprends bien que le but final est de savoir raisonner soi même mais sur un sujet comme l'eau par exemple, on peut le prendre du point de vue philosophique, du point de vue géopolitique et historique, du point de vue purement juridique...Et dans tous les cas il faut bien avoir une base de données dans sa tête, qui ne sort pas de nulle part mais des nombreux documents et cours sur lesquels on a bûché. Je n'ai pas la prétention d'avoir une science infuse...

Par **Isidore Beautrelet**, le **17/03/2017** à **13:18**

[citation]et que les premières notes n'étaient pas prises en compte dans la moyenne.[/citation]

Attention, ce n'est pas le cas de toutes les facs. Dans la mienne toutes les notes comptent.

Par **zeliefree**, le **17/03/2017** à **13:27**

Ok. En tout cas merci à tous pour votre participation ça m'a été utile :)